
 

 

 

 

 

教育目標  あたたかな心をもつ  すすんで学ぶ  さいごまでやりぬく  つよいからだをつくる 
 

学 校 評 価  

校長 渋井 和子 

 学校評価にご協力いただきましてありがとうございました。このたび、本校の教育活動及び学校運営に関

する評価をまとめましたので、ご報告いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅰ 三者による評価 

1 学校は、教職員が協力して教育活動にあたっている（教職員・保護者）。   

楽しく生活している（児童）。 

 

※三者とも９０％を超えています。子供たちが楽しい学校生活を送ることができるように、引き続き教職員が協力して

教育活動にあたってまいります。 

 

 

 

２ 学校は、分かりやすい授業、楽しい授業に努めている（教職員・保護者）。  

学習内容が分かっている（児童）。 
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調査の概要 

１ 調査実施期間 平成２５年１１月２２日～１１月２９日 

２ 対象・回収数  教職員２６名  保護者２５４名  学校評議員５名  児童３９０名 

３ 回答方法     教職員、保護者、学校評議員：【とてもあてはまる・だいたいあてはまる・あまりあてはまらない・あて

はまらない・分からない】の５段階評定法で評定した。 

児童は:【とてもはい・はい・あまり・いいえ】の４段階評定法で評定した。 

学校評議員の回答については、保護者の欄に算入して統計処理を行った。  

４ 統計処理方法  それぞれの評定尺度ごとの回答を集計し、全体における割合をグラフに表した。 

５ 考察         教職員、保護者については、【とてもあてはまる・だいたいあてはまる】の合計の割合が９０％以上

の項目を「概ね満足」と判断し、９０％未満の項目を「改善が必要である」と捉えた。しかし、数値と

して９０％に達している項目についても、学校として改善を図る必要性を感じている内容について

は、来年度の教育課程編成に反映させていくこととする。 

６ 表記         項目ごとに、教職員、保護者、児童の三者のグラフを併記する。項目によっては、質問の言葉が異

なる場合がある。本学校評価報告は、Ⅰ三者による評価 Ⅱご家庭でのお子さんの様子 Ⅲ家庭

訪問・地域めぐりについて Ⅳその他のご意見 Ⅴ来年度に向けての改善事項の五部で構成し

た。 

ご意見 ○よいところ（意見数１３）  ●改善を要するところ（意見数２） 

○校長先生をはじめ、先生方の熱心な姿勢が伝わってくる。 ○一人一人の様子をよく見てくれる。○子供たちが明るく楽し

い学校生活を送れるように取り組んでいる。●先生方の連携がとれていない気がする。 



※三者とも９０％を超えています。しかし、各教科の基礎基本の定着を図り、さらに確かな力を身に付けさせることが 

重要であると考えますので、各教員の指導力の向上に努めてまいります。→改善① 

 

 

 

 

 

３ 学校は、学力の定着を図るための取組（モジュール学習、算数少人数指導、ノート指導、読書活動、サマ

ースクール補習等 ）を行い、学習意欲や学力の向上に努めている （教職員・保護者 ） 。                                            

自分からすすんで学習することができる（児童）。 

 
※児童の評価が９０％を下回りました。児童の学習意欲を高める工夫を行い、自ら学ぶことができる学習環境、仕

組みを整え、学習習慣の定着を図ってまいります。また、算数少人数指導のよりよい進め方を検討します。 

→改善② 

 

 

 

 

 

４ 学校は、あいさつや学校の決まりを守ること等、集団生活を送る上で基本的生活習慣が身に付くように指導

している（教職員・保護者）。昨年度より、あいさつができるようになった（児童①）。昨年度より、学校のきまり

を守ることができるようになった（児童②）。 

 
 ※三者とも９０％を超えています。基本的生活習慣は、健康に生活し学力を身に付けるための基盤になります。来年
度は、さらに基本的生活習慣の定着に向けて取り組んでいきます。→改善③ 

 

 

 

 

 

５ 学校は、縦割り班活動、その他の場面を通して子供の豊かな関係作りに努めている（教職員・保護者）。 

  たてわり班活動で、他の学年となかよくなれた（児童）。 

   
  ※児童の評価が９０％を下回りました。来年度も引き続き、縦割り班活動を実施していきます。活動のねらいの明

確化、他学年、集団とのかかわりにおける役割などを指導していきたいと考えています。→改善④ 

 

 

 

ご意見 ○よいところ（意見数１４）  ●改善を要するところ（意見数１０） 

○子供が興味をもって楽しく授業に取り組めるように工夫してくれている。 ○子供たちを細かく指導してくれている。●同学

年でも学級により学習の進め方や学級の雰囲気が違う。●子供を見る視点を豊かにしてほしい。 

ご意見 ○よいところ（意見数１７）  ●改善を要するところ（意見数１７） 

○算数の少人数指導がよい。 ○モジュール指導がよい。○読書活等の取組がよい。●算数少人数指導では、先生によっ

て分かりやすさが異なる。●算数少人数指導の在り方を改善してほしい。●朝読書の時間をつくってほしい。●日記指導

をしてほしい。 

 

ご意見 ○よいところ（意見数７）  ●改善を要するところ（意見数 5） 

○先生はじめ子供たちが気持ちよく挨拶してくれる。すごく感心する。 ○挨拶する大切さを教えている。●言葉づかいが悪

かったり、名字の呼び捨てをしたりするのが気になる。●あいさつやきまり、集団活動がうまくできていない児童が増えている

ように思う。基本的なことなので徹底してほしいと思う。 

ご意見 ○よいところ（意見数１３）  ●改善を要するところ（意見数２） 

○縦割り班活動はよい。今後も続けてほしい。 ○他学年の友達のよいところを見付けるなど、助け合いの心が育まれている

と思う。○かしわ学級と通常級との交流給食がよい。●通常級の保護者にも特別支援学級の理解が得られるようにしてほし

い。 



６ 学校は、子供についての連絡、相談に適切な対応している（教職員・保護者）。 

  学校で困ったことがあるとき、先生や相談室の先生に相談することができる（児童）。 

   
  ※児童の評価が７０％強となりました。自由記述を分析しますと、相談する内容がないと回答した児童もいました。

児童がいつでも相談できる相談体制を構築していきます。→改善⑤ 

 

 

 

 

７ 学校は、子供の体力向上のための取組をし、外で元気に遊んだり、すすんで運動したりする子供の育成に

努めている（教職員・保護者）。 

   体育の時間や休み時間にすすんで体を動かしている（児童）。 

    
  ※三者が９０％を下回りました。学校では、今年度から体力向上の取組を行っています。来年度はさらに内容・機

会の充実を図り、引き続き取り組んでまいります。→改善⑥ 

  

 

 

 

８ 学校は、緊急時に備えて、安全指導（避難訓練、毎月の安全指導等）、校舎内外の 安全管理に努めてい

る（教職員・保護者）。 

  避難訓練に真剣に参加している（児童）。 

   
  ※三者が９０％を超えています。今後は避難訓練だけではなく、自分の命を守る学習として６年間を見通した防災

教育の視点で教育活動を計画してまいります。→改善⑦ 

  

 

 

 

９ 学校は校舎内の清掃、整理整頓に努めている（教職員・保護者）。 

  掃除の時間は、掃除をしっかりしている（児童）。 

   
 

ご意見 ○よいところ（意見数３）  ●改善を要するところ（意見数１） 

○先生方の子供たちへの接し方やご指導に温かみがある。親も相談しやすく、安心して通わせられる。 ○スクールカウンセ

ラーがいるところ。●ストレスを受けて帰宅することがある。気軽に相談できるとありがたい。 

ご意見 ○よいところ（意見数０）  ●改善を要するところ（意見数２） 

●運動に対しての指導をもっとしてほしい。●朝マラソンや専任の体育教師を月に数回呼ぶ等、体力向上の取組をもう少し

強化してほしい。 

ご意見 ○よいところ（意見数２）  ●改善を要するところ（意見数２） 

○子供たちの安全面にも配慮をしながら、よりよい学習環境、生活環境に努めていただいている。○緊急時の対応が速い。  

●下校後、校門を出るまで指導してほしい。 



  ※三者が９０％を上回りました。意見としてご指摘があったことなどを改善し、学校が安全・安心な教育の場として
ふさわしい環境となるよう努めてまいります。 

 

 

 

 

10 学校は、学校だより、学年だより、学級だより、ホームページ、保健だより、給食だより、保護者会等で学校

の活動や取組を伝えている（教職員・保護者のみ）。 

   
  ※二者による評価です。両者とも９０％を上回りました。ホームページの更新、メールの活用に努めてまいります。

→改善⑧ 

 

 

 

 

 

11 学校は、学校公開、サマースクール、講演会（セーフティー教室、食育講座、道徳授業地区公開講座）等を

通し、育てたい子供の姿を保護者や地域と共有し、連携して子供の教育にあたっている（教職員・保護者のみ）。 

   
  ※二者による評価です。９０％を超えています。引き続き、育てたい子供の姿を共有しながら教育活動を行います。 

  サマースクール、講座の実施方法についてのご意見をいただきました。来年度改善してまいります。→改善⑨ 

  

 

 

 

 

 

Ⅱ ご家庭でのお子さんの様子  

 

ご意見 ○よいところ（意見数１）  ●改善を要するところ（意見数１） 

○子供たちの作品が教室・廊下に貼られていたり、掲示板に季節を感じる折り紙作品が貼られていたりと温かみがあるとこ

ろ。●廊下の棚の上等に教材が置かれているのが気になる。 

ご意見 ○よいところ（意見数５）  ●改善を要するところ（意見数３） 

○今年度になってからとにかく何かあったときの対応が速く助かっている。教育活動に関係して、学校サイトもとても見やす

く、必要な情報が載せられるようになった。○活動をオープンにしているので、様子が分かりやすい。●学校メールが活用さ

れていなくてもったいない。●もっと学校の様子、子供たちの様子をホームページにアップしてほしい。 

ご意見 ○よいところ（意見数２８）  ●改善を要するところ（意見数５） 

○学校公開が多いのでよい。○授業以外の学習や体験をさせてくれるサマースクールがよい。○保護者向けの講座を開催

してもらい、ありがたい。○開かれた学校教育である。○地域と連携して教育活動が行われている。●学校公開の回数を減ら

してほしい。●サマースクールのやり方の改善を望む。●講座の実施時間、対象を考慮してほしい。 



設問① お子さんは楽しく学校に通っていますか。  

設問② お子さんは十分な睡眠がとれていますか。 

設問③ お子さんは家庭であいさつをしていますか。  

設問④ お子さんは、友達となかよく過ごしていますか。 

設問⑤ お子さんは家庭で学習する習慣がついていますか。  

設問⑥ お子さんは、運動したり体を動かしたりしていますか。 

 設問⑦ お子さんは、家庭で学校のできごとについて話しますか。 

 

 

Ⅲ 家庭訪問、地域めぐりについて 

   
  ※家庭訪問を希望される方が２５％、地域巡りを希望する方が７％、地域巡りか家庭訪問を希望する方は５６％と

いう結果になりました。来年度は、地域巡りか家庭訪問かの希望を募り、実施する方向で考えています。 

 

Ⅳ 学校評価の質問以外に関するご意見 
 【学校全般】 

○学校の雰囲気がよい。 

○子供たちが伸び伸びしていると思う。 

○日々の学校生活に親子共満足している。 

○子供がいやがることなく登校している。 

○すべてにおいて、以前より改善されてきていると思う。 

○授業や行事が開放的で、学年、性別を超えて「皆で一緒に」という印象を受ける。 

○学校はいろいろな面で熱心に教育してくれて、次々にやることがあっていいと思う。 

○地域の行事に先生方が参加してくれることは、子供たちが喜んでいる。 

○各学年２クラスしかないので、少人数で目が行き届く。いい意味でのゆとりがある。 

○担任でない先生にも名前を覚えてもらって、子供にとって安心できる場所になっている。 

○体育朝会や音楽朝会がいい。 

○図工が専科になり楽しいようだ。 

【交流】 

 ○自分のクラスだけでなく、他のクラス、学年と接する機会をたくさんつくってくれている。 

○かしわ学級やポプラ学級などいろいろな人がいて、みんな元気なところがいい。 

○通常級と特別支援学級が交流する機会があり、子供たちが優しさを学んでいける環境であると思う。 

 

【ご意見・ご要望に対する回答】 

●個人面談と保護者会等、行事の間隔が短く、忙しく感じた。 

●他校にはない練三独自の取組にどんどんチャレンジしてほしい。 

●行事がなく、静かに落ち着いて過ごす時間があるといい。 

→来年度の教育課程編成に生かしていきます。 

    

●担任によって下校時刻が遅れることがあり、帰りが遅く習い事に間に合わなくなったり、何かあったのではと

心配になったりすることがある。 

   →すぐに改善します。 



●担任は２年ずつ受け持ってほしい。 

   →保護者のお気持ちとして受け止めさせていただきます。担任につきましては、学校経営上の判断で決め

させていただきます。ご理解をお願いいたします。 

 

●教職員の人員増と支援員の増加をしてほしい。 

●２学期制を３学期制にしてほしい。 

 →教職員定数、支援員数については、学校で決められることではありません。 

  現行の２学期制につきましては、区の施策で実施していますので、学校単位で行うことはできません。 

 

●コモディイイダの前に交通指導員に立ってもらいたい。 

●中村橋区民センター前に信号をつけてほしい。 

   →安全面については、関係機関に問い合わせをします。 

 

●かしわ学級のトイレを改修してほしい。 

●鉄棒の数を増やしてほしい。 

→限られた予算の中で、校内の実態、ならびに優先順位の中で判断させていただきます。 

 

Ⅴ 来年度に向けての改善事項 

 この学校評価で本校の教育活動の改善点として挙げた項目は、以下の通りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たくさんのご意見を頂戴し、ありがとうございました。紙面の都合ですべて掲載できませんことをお詫び申し上 

げます。いただいたご意見は全教職員で見せていただきました。保護者の皆様の学校へのお気持ちを大切に

受け止めて、日々の教育活動に取り組んでまいります。 

 また、改善点として挙げた９項目については、校内で検討し、教育課程編成に生かしてまいります。学校だより 

３月号で、改善点を反映させた新年度計画についてお知らせいたします。 

①各教員の指導力向上 

②学習習慣の定着、算数少人数指導の進め方 

③基本的生活習慣の定着 

④縦割り班活動の内容の充実 

⑤相談体制の充実 

⑥体力向上の取組の充実 

⑦自分の命を守る学習の充実 

⑧ホームページの更新、メールの活用 

⑨サマースクール、講座の実施方法の見直し 


